







ESPECTACULAR ECLIPSE.— San Francisco, diciembre 30. Pese a lo temprano de la hora y el frío reinante, centenares de personas contemplaron esta madrugada el eclipse total de luna, que fue visible en todo Estados Unidos. Cuatro aspectos del espectacular eclipse. (UNIFAX II de

Depuración en Servicio Exterior Realiza Reagan

WASHINGTON, diciembre 31 (Por George Gedda). (AP).— Lawrence da). (AP).— Lawrence Pezzulo, ex-Embajador en Pezzullo, ex-Embajador en Nicaragua, renunció re-cientemente al Servicio Exterior, uno más de va-rios expertos en Centro América, cuya carrera se ha visto cortada durante el Gobierno del Presidente Ronald Reagan

Gobierno del Presidente Ronald Reagan.
Todos estos diplomáticos tienen un rasgo en común: Tuvieron parte en la elaboración y ejecución de políticas del ex-Presidente Jimmy Carter, que el Gobierno de Reagan interpreta como desastrosas.
El Cobierno de Reagan

El Gobierno de Reagan llegó a la conclusión de que la política de Carter alla-

Incautan 73.7 Millones

de Dólares en Dinero Falso

naba el camino para una dictadura izquierdista en Nicaragua y una creciente insurgencia guerrillera en El Salvador. El entonces Secretario de Estado Alesecretario de Estado Ale-xander Haig, rápidamente estableció una política más agresiva en la región, cortando la ayuda a Nica-ragua, aumentando la

ragua, aumentando la asistencia a El Salvador y amenazando con "ir a la raiz" de los problemas de América Central: Cuba. Algunos diplomáticos que gozaron de posiciones privliegiadas bajo el Gobierno de Carter, fueron victimas de la nueva tenvíctimas de la nueva ten-

dencia conservadora.

El Gobierno sintió que había heredado "un lío en

América Central y creyó que tenía que eliminar a los creadores de proble-mas", según un funciona-rio de la Casa Blanca, que pidió no ser identificado.

Un nuevo equipo fue de-signado en el Departamen-to de Estado. En teoría, los funcionarios de carrera son independientes y llevan a cabo la política esta-blecida por el Gobierno de turno, pero Reagan des-cartó esta interpretación, por lo menos en lo que respecta al equipo cen-troamericano designado por Carter

La primera indicación

-Favor pase a la página 32.

México Reduce y Elimina los Controles de Precios

(UPI).— Cediendo a las presiones bancarias internacionales, México anunció hoy la eliminación y reducción drástica del control sobre unos 4.700 articulos, mientras aumentaba el salario minimo solamente en un 25 por ciento a preser del proceso. ciento, a pesar del porcen-taje de inflación de 100 por ciento de este año.

Ambas medidas toma-rán efecto el sábado pri-

mero de enero.

La Publicación Oficial
de México, el diario oficial, indicó que los únicos

ASESINAN A NIÑO. Morelia, México, di-ciembre 30. El cadá-ver parcialmente des-compuesto de Migbel Angel Arizmendi, boy scout de 11 años, se-cuestrado seis días an-tes de Navidad, fue encontrado hoy a pesar del pago de 2.333 dólares de rescate. FAX II de UPI).

en 1983, serán los "produc-tos básicos de consumo",

tos básicos de consumo", como acelte de occina, ha-rina, azúcar y frijoles. Según el diario oficial, se eliminaria el control de precios de unos 2.500 artículos y se reduciria drásticamente el de otros 2.200 productos, que van de zapatos a aparatos de tele-visión visión.

visión.

Los precios podrían aumentar en forma desproporcionada en estos artículos, debido al alto costo de producción, que enfrentan los fabricantes. El Presidente Miguel de la material de la composición del composición de la composición de la composición de la composición del composición de la com Madrid dijo que el porcen-taje de la inflación había

"Trataremos de mantener los precios como están hasta fines de enero, pero esto depende de cuanto aumenten los precios de nuestros abastecedores', dijo Manolo Pérez, Geren-te de la Cadena de Tiendas de artículos eléctricos Hermanos Vásquez, en la

capital.

Pérez dito que estaban
disminuyendo los abastecimientos, porque las ventas fueron excepcionalmente activas en diciembre, cu an do los
trabajadores —previendo
un aumento en los pre-

-Favor pase a la página 17.

El Vaticano Rechaza las **Acusaciones Soviéticas**

CIUDAD DEL VATI-CANO, diciembre 30 (UPI).— El Vaticano re-chazó hoy categóricamente las acusaciones soviéticas de que el Papa Juan Pablo II esté intentando socavar el comunismo, en su nativa Polonia y en o-tros países de Europa Oriental.

La declaración oficial, entregada a los periodistas por el vocero del Vaticano, el Reverendo Romeo Panciroli, no mencionó otras afirmaciones soviéticas de que Estados Unidos y sus Aliados de la OTAN están detrás de las denuncias de que Bulgaria y probable-mente la KGB soviética

mente la KGB sovietica planearon el atentado con-tra el Papa Juan Pablo II en 1981. La revista política so-viética autoeducación acu-só ayer a Juan Pablo II de realizar actividades "anti-socialistas y "reacciona-tical actividades "anti-socialistas y "reaccionasocialistas y "reacciona-rias" contra los Gobiernos comunistas de Europa Oriental y de ayudar a formar la coalición sindical polaca Solidaridad, para subvertir el Gobierno pola-

co.
"El artículo de la publicación soviética —difundido ayer por la Agencia Noticiosa TASS— que ataca personalmente al Papa y atribuye a los servicios y órganos del Vaticano actividades subversivas de las que se dice Polonia es la

nación víctima, no necesi-ta de respuesta o comenta-

ta de respuesta o comenta-rio", apuntó el comunica-do del Vaticano.

"Contrasta con la reali-dad de los hechos y si-tuaciones blen conocidas por todos, sobre los cuales ia opinión pública mundial ha emitido un julcio que es difícil de refutar", agregó el Vaticano. "También está en con-

tradicción con eva-luaciones realizadas por fuentes soviéticas, in-cluidas fuentes oficiales, que han reconocido en va-rias ocasiones la cátedra e incansable labor del Papa Juan Pablo II, a favor de la paz y la solución justa a los serios problemas de la humanidad".

los serios problemas de la humanidad".

Además de las acusaciones de la revista soviética contra el Papa, el Diario soviético Izvestia dijo ayer que las acusaciones Italianas de que Bulgaria y la Unión Soviética, hubieran participado en el intento de asesimato contra el Pontifice eran "pura invención" sin "ningun fundamento".

Las autoridades italianas que investigan el caso señalan que existen evidencias de que el Servicio de Inteligencia búlgaro, estuvo involucrado en

ro, estuvo involucrado en el atentado del 13 de mayo de 1981 contra el Papa, cuando un terrorista turco lo hirió de bala.

Ocupantes Exigen Nuevas Elecciones en México

MEXICO, diciembre 30 UPI).— Militantes izquierdistas que ocupan una Alcaldía exigieron hoy una Alcaidia exigieron noy nuevas elecciones en las que "no voten los muer-tos", al tiempo que 500 campesinos que tomaron otra Alcaldía ganaron una hetalla política batalla política.
"No estamos armados ni

queremos enfrentamien-tos con nadie", afirmó un vocero de un grupo 70 amas de casa, trabajadores y estudiantes que tomó el domingo la Alcaldía de El Salto, ciudad a unos 220 kilómetros al noroeste de la capital. La Alcaldía de El Salto

Espectacular Eclipse de la

Luna

NUEVA YORK, diciembre 30 (UPI).— La sombra de la tierra, oscura y espectral como polvo volcánico, se proyectó sobre la luna esta madrugada, oca-sionando el último eclipse total visible en América del Norte hasta 1989.

"La luna era grande y blanca. El cielo estaba to-talmente limpido. Parecía una enorme pelota de pingpong, pero en la sombra dijo un observador neoyor-quino, agregando: "¡Fue

-Favor pase a la página 17.

sido ocupadas en las últi-mas semanas, con saldo de dos muertos y más de 30 heridos, en cuatro Estados, por militantes de tres Partidos opositores de izquierda y de derecha y por crivios de campastros. grupos de campesinos. Juan José Copado,

vocero del grupo militante del Partido Socialista Unificado Mexicano, dijo en

-Favor pase a la página 48.



SIGUE OLA DE VIOLENCIA.— Miami, diciembre 30. La policia de esta ciudad se prepara para contener nueva ola de violencia al entrar ayer en la sección de Overtown, escenario de disturbios precipitados cuando un policía disparó contra un joven negro aparentemente armado.

dijo que los billetes falsos fueron confiscados durante redadas que se hicieron en 86 plantas dedicadas a ese fin. Añadió que 2.25 personas fueron detenidas, lo que representa un aumento del 30 por ciento, con respecto al año fiscal de 1981 Japón Anuncia un Presupuesto de Austeridad TOKIO, diciembre 30 (UPI).— El Primer Ministro Yasuhiro Nakasone anunció hoy un presupuesto de

austeridad, para 1983, que incrementará los gastos de Defensa sólo en un 4 por ciento, no obstante las solici-tudes estadounidenses de un substancial aumento en

Resumen mundial

WASHINGTON, diciembre 30 (AP). - El Servicio Secreto se incautó de la cifra sin precedentes de 73,7 millones de dólares en dinero falsificado, en los 12 meses que terminaron el 30 de septiembre, informó hoy

ese cuerpo. El Director del Servicio Secreto, John R. Simpson

los gastos militares.

"Es lo máximo que podemos hacer": dijo Nakasone a los periodistas. "Creo que Estados Unidos comprenderá nuestra situación. Lo que me preocupa más es un desacuerdo entre Japón y Estados Unidos".
Nakasone habló ante su gabinete al anunciar el presupuesto fiscal de 1983.

Nuevos Actos de Violencia en Libano

BEIRUT, diciembre 30 (AP).— Un hombre y tres niños cristianos fueron muertos hoy cuando el automó vil en que viajaban fue alcanzado con un lanzagrana-das, en un nuevo estallido de violencia entre cristianos y musulmanes, en las montañas centrales del Libano,

-Favor pase a la página 48.